

PFADFINDER IN DER OFFENEN JUGENDWERKSTATT



Der historische Grenzstein hat wieder seinen Platz gefunden. Foto: Konrad Weisgerber

stein aus dem Jahr 1756, der einst die Grenze zwischen Nassau Saarbrücken und der Grafschaft von der Leyen markierte. Dieser Stein wurde erfolgreich gesichert und wird weiterhin als lebendiges Relikt vergangener Zeiten in der Landschaft stehen. Ebenso wurde eine Replik eines Grenzsteins aus den 1980er Jahren, die einst vom Heimat- und Verkehrsverein gesetzt wurde, mit großer Präzision wieder an ihren angestammten Platz zurückversetzt.

Konrad Weisgerber freut sich: „Wir sind froh, dass wir diese Zeitzeugen gemeinsam mit dem Unternehmen Creos wieder an dieser besonderen historischen Stelle die ehemalige Grenze für Interessierte sichtbar gemacht haben.“



Nicht nur die Kinder, sondern auch die Erwachsenen werkeln mit Eifer in der Offenen Jugendwerkstatt. Foto: M. Panzer

Einen echten „Vater-Kind-Samstag“ verbrachten zehn Väter mit ihren 15 Kindern vom Pfadfinder-Stamm St. Ingbert-Mitte in der Offenen Jugendwerkstatt (OJW) St. Ingbert. Sie alle wollten unter der Anleitung der ehrenamtlichen OJW-Mitarbeiter Peter Kolz, Harald Blendowski und Josef Sebastian gemeinsam einen Gegenstand aus Holz bauen. Vorbereitet waren zur Auswahl ein Nistkasten und ein Katalpult. Erwünschter Nebeneffekt: Die Kinder lernen nicht nur mit Zollstock zu messen, sondern auch mit Werkzeugen wie der Japansäge, dem Bohrer usw. umzugehen.

„Achtung, das ist scharf!“, warnte Peter Kolz bei der Einführung der Säge. Dennoch sollte jedes Kind das Sägeblatt einmal anfassen, um die Angst zu verlieren und den

Respekt zu bewahren – Handwerken zum Anfassen. Hände, Augen und Ohren – beim Werken sind alle Sinne gefragt und nicht zuletzt muss man auch ein bisschen rechnen und nachdenken. Vor allem aber darf man kreativ sein!

OJW: Kinder und Jugendliche werden ernst genommen

In der OJW werden Kinder und Jugendliche ernst genommen und packen selbst mit an. Am Ende eines Projekttagess hält jeder ein Werkstück in der Hand, das er oder sie selbst gebaut hat. Das macht nicht nur stolz, sondern zeigt auch Talente auf und weckt neue Interessen. „Im Ferien-Programm sind viele Kinder gekommen“, freute sich Harald Blendowski. „Sie haben eine Schatztruhe mit Blechbeschlag, ein Feuerwehrauto mit elektrischer Lichtanlage oder einen Schemel gebaut.“ In der OJW geht es also nicht nur um Holzarbeiten, sondern auch um Metall, Elektrik und Elektronik. „Ein Junge kommt schon einige Zeit regelmäßig zu uns. Nun hat er die Schule abgeschlossen und eine Schreinerlehre begonnen!“, darauf sind die Ehrenamtler zu Recht stolz.

2023 feiern die Rohrbacher Pfadfinder 75-jähriges Jubiläum. Dazu ist eine Ausstellung vom 1.- 4. November geplant sowie eine Festmesse und Jubiläumsfeier am 4. November 2023, mitgestaltet von der Bergkapelle St. Ingbert. Weitere Informationen auf der Homepage: <https://www.dpsg-rohrbach-saar.de/home.html>

Die Offene Jugendwerkstatt St. Ingbert (Willi-Voit-Str. 1) ist samstags von 10 bis 15 Uhr für interessierte Kinder und Jugendlichen geöffnet. Jeder, der basteln, handwerken und kreativ sein möchte, darf einfach vorbeikommen! Weitere Informationen unter <http://alte-schmelz.org/mint-initiativen-igb/offene-jugendwerkstatt-ojw/>.

Individuelle Betreuung Ihrer Haustiere in Ihrer gewohnten Umgebung

- 🐾 Gassigänge
- 🐾 Regelmäßige Fütterung
- 🐾 Reinigung von Käfigen und Tertoiletten
- 🐾 Fellpflege
- 🐾 Spielen und Streicheln
- 🐾 Tierarztbesuche

Ich betreue bei Ihnen Zuhause:



- 🐾 Hunde
- 🐾 Katzen
- 🐾 Hasen, Kaninchen
- 🐾 Hamster, Meerschweinchen
- 🐾 Ratten, Mäuse
- 🐾 Vögel

Langjährige Erfahrung durch eigene Tiere

Seit vielen Jahren professionelle gewerbliche Haustier-Betreuung

Hyazinth Pieter
Friedhofstraße 77
66386 St. Ingbert
Telefon: 0 68 94 / 8 86 46
hyazinth@tiersitting.saarland

